

Introduction

Aperçu

Au printemps de 1997, l'Assemblée générale des Nations Unies tiendra une séance spéciale afin d'examiner les progrès réalisés dans les dossiers ayant trait à l'environnement et au développement depuis la Conférence des Nations Unies sur l'environnement et le développement (CNUED), qui a eu lieu en juin 1992 à Rio de Janeiro, au Brésil.

Cette séance, dont la date provisoire a été fixée à juin 1997, permettra aux parties intéressées du monde entier de réfléchir sur le succès et l'insuffisance des efforts déployés à l'échelle locale, nationale et internationale pour réaliser le développement durable. Elle aidera à donner une orientation aux stratégies de développement durable dans tous les secteurs ainsi qu'à préparer le programme environnemental mondial dans le but de relever les défis du prochain millénaire.

Rôle du Canada

Le Canada a joué un rôle actif au sein de la Commission du développement durable des Nations Unies (CDD) ainsi qu'à bon nombre d'autres tribunes internationales, et il fera de même à la séance spéciale. Il a montré depuis longtemps qu'il était résolu à faire progresser l'idée du développement durable en intégrant des facteurs économiques, sociaux et environnementaux à tous les niveaux du processus décisionnel.

Il s'est engagé plus fermement dans cette voie en décembre 1995 lorsqu'il a modifié la *Loi sur le vérificateur général* en vue de créer un poste de commissaire à l'environnement et au développement durable et d'exiger que chaque ministère fédéral dépose à la Chambre des communes une stratégie de développement durable pour décembre 1997. Ces stratégies seront établies de concert avec les intervenants ministériels et comporteront un plan d'action assorti d'indicateurs de rendement mesurables.

Le gouvernement fédéral croit que la participation de multiples intervenants est essentielle à la détermination des questions d'intérêt prioritaire pour le pays ainsi qu'à la l'établissement et à la réalisation des objectifs canadiens. C'est dans cet esprit qu'il se prépare à la séance spéciale et cherche à obtenir l'opinion de Canadiens intéressés.

Contexte

La CNUED, qui est un point de référence pour les efforts déployés dans les années 90 à l'échelle de la planète en matière de développement et d'environnement, a donné naissance à bon nombre